
C 8 Le passé composé

On emploie le passé composé pour exprimer des actions passées.

C’est le temps du discours (on l’utilise surtout à l’oral).

Comme son nom l’indique, le passé composé est un temps composé.

Il se construit avec l’auxiliaire être ou avoir au présent de l’indicatif + le participe passé du verbe.

Exemples     :   Luc a   appris   sa leçon. Hier, Claire est   allée   à la piscine.

Rappels     :  _ pour les verbes du 1er groupe : le participe passé se termine par « é ». Exemple     :   chanter -> chanté(e).

 _ pour les verbes du 2e groupe : le participe passé se termine par « i ». Exemple     :   finir -> fini(e).

 _ pour les verbes du 3e groupe : le participe passé se termine par « i » ou « u » ou « s » ou « t » ou bien « é ».

Exemples     :   partir -> parti(e) venir -> venu(e)   mettre -> mis(e)   dire -> dit(e)  aller -> allé(e)

Le participe passé de l’auxiliaire avoir est eu.  Le participe passé de l’auxiliaire être est été.

Remarque     :   La plupart des verbes se conjugue au passé composé avec l’auxiliaire avoir et quelques-uns
         seulement avec l’auxiliaire être.

L’accord du participe passé     :  

Le participe passé employé avec l’auxiliaire avoir ne s’accorde jamais avec le sujet.

Exemples     :   Les enfants ont mangé. Mes sœurs ont vu un spectacle de danse.

Quelques verbes conjugués au passé composé     :  

donner finir mettre voir
j’ai donné j’ai fini j’ai mis j’ai vu

tu as donné tu as fini tu as mis tu as vu
il a donné il a fini il a mis il a vu

nous avons donné nous avons fini nous avons mis nous avons vu
vous avez donné vous avez fini vous avez mis vous avez vu

ils ont donné ils ont fini ils ont mis ils ont vu

faire dire avoir être
j’ai fait j’ai dit j’ai eu j’ai été

tu as fait tu as dit tu as eu tu as été
il a fait il a dit il a eu il a été

nous avons fait nous avons dit nous avons eu nous avons été
vous avez fait vous avez dit vous avez eu vous avez été

ils ont fait ils ont dit ils ont eu ils ont été


